



Nunca voy a aumentar el IVA: Sheinbaum

Grábese bien estas palabras: “El IVA es el impuesto más regresivo que hay. No lo voy a aumentar nunca”. Las dijo ayer la presidenta **Claudia Sheinbaum** en su mañanera de pueblo.

“Nosotros, antes de pensar en una reforma fiscal, sabemos que hay muchas oportunidades de ingreso”, aseguró.

—¿En 2025 no se construiría un consenso para que haya una reforma fiscal en 2026? —le preguntaron.

—No, no estamos pensando en eso —respondió.

• Las finanzas públicas no andan muy boyantes. En el paquete económico para 2025 se autoriza un endeudamiento de 1.6 billones de pesos. La deuda pública, como porcentaje del PIB, alcanza ya el 51.4 por ciento.

La austeridad es obligada. Hay que bajar el déficit de 5.9 por ciento en 2024 a alrededor del 3.9 por ciento en 2025.

El gobierno no tiene muchas opciones para allegarse de recursos: subir impuestos, combatir la evasión, incementar la deuda pública o eficientar las empresas que maneja.

La Presidenta ya dio color. Va a apretar en el cobro de impuestos. Por lo pronto, ya hay prisión preventiva oficiosa para las empresas factureras. El combate a la corrupción, que fue eje de los compromisos de **Andrés Manuel López Obrador**, es asignatura pendiente.

—¿Hay manera de evitar una reforma fiscal? —preguntamos al consultor **Alejandro Rodríguez Cortés**, exvocero de la Secretaría de Hacienda.

—La respuesta es no. La deuda pasó de 10 a 17 billones de pesos en seis años y el déficit fiscal está en 6 por ciento del PIB. Con una economía que difícilmente crecerá un poco más de 1 por ciento, la única opción es una reforma fiscal —respondió.

• La CNDH, que preside **Rosario Piedra Ibarra**, sacó ayer un “Informe Especial” sobre la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.

El documento parece más un pasquín pro 4T que un informe. No escatima elogios a la estrategia de “abrazos no balazos” de **AMLO** y niega que se haya militarizado la seguridad pública.

Dice: “Tenemos una estrategia de seguridad muy distinta a la de los 12 años anteriores a su implementación en 2019, misma que se desarrolla bajo un marco legal y con directrices específicas”.

Las directrices, agrega, “responden a las condiciones particulares del contexto nacional y a los retos actuales en materia de seguridad, sin trastocar el principio de civilidad y fortaleciendo la coordinación institucional y, por ende, el Estado de derechos humanos...”.

El “Informe” acusa a la prensa de difundir un mensaje basado en la idea de “militarización”, que busca influir, sin éxito, en la opinión pública y establecer la percepción de una intromisión militar en todos los ámbitos de la vida pública y privada del país.

Sostiene, además, que hay una disminución notable en el número de quejas interpuestas ante esta Comisión en contra de las Fuerzas Armadas, en relación con los periodos correspondientes a las administraciones federales que precedieron a la anterior y a la actual.

Precisa que la Sedena, que antes de **AMLO** presentaba el mayor número de quejas, con 7 mil 808, con la 4T se presentaron sólo 2 mil 184. “La reducción estimada es del 72%”, destaca.

La CNDH omitió mencionar las actividades extramilitares que **AMLO** delegó en las Fuerzas Armadas: construcciones y administración de aeropuertos, un sistema ferroviario y cientos de sucursales bancarias estatales, la seguridad y administración de las aduanas marítimas, entre otras.

• La incorporación de los **Yunes** a Morena fue tema en la mañanera de **Claudia Sheinbaum**. La Presidenta no se quiso pronunciar. Dejó la decisión a la dirigencia de su partido.

Ya encarrerada, negó que la cancelación de la orden de aprehensión que tenía el senador **Miguel Ángel Yunes Márquez** haya sido a cambio de su voto a favor de la reforma judicial.

Sin ese voto, el oficialismo no hubiese alcanzado la mayoría calificada que se requería para aprobar la reforma judicial.

A **Yunes Márquez** se le acusaba de uso de documento falso, falsedad ante la autoridad y fraude procesal al intentar buscar la alcaldía de Veracruz en el 2021.

• Nos vamos de vacaciones. *Arsenal* se volverá a publicar el martes 7 de enero. Feliz navidad y un mejor año nuevo a todos.